
Verbale della seduta del Comitato di Partecipazione della SdS Valdinievole 
di venerdì 21 giugno 2024 

 

Oggi venerdì 21 giugno 2024 alle ore 15.00, nella sala delle riunioni della SdS Valdinievole si è riunito, in 
modalità mista, presenza/videoconferenza,  il Comitato di Partecipazione della SdS Valdinievole con il 
seguente ordine del giorno: 

 

1. DGR 1311/2019 Percorso Assistenziale regionale per la presa in carico delle persone con sindrome 
Fibromialgica; 

2. Situazione in Valdinievole dello Screening Mammografico, Pap test del tumore del collo dell’utero e 
cancro del Colon retto; 

3. Votazione per la Candidatura della Signora Rosati Patrizia; 

4. Varie ed eventuali. 

 

Presiede l’incontro la coordinatrice del Comitato, Rita Gargiulo. 
 
Sono presenti le sottoindicate Associazioni: 
AISLA PISTOIA – Rita Gargiulo (delegata da Daniela Morandi) 
ALBATROS ODV – Rita Gargiulo - Jean Smalley 
ANTEAS VALDINIEVOLE ODV- Annamaria Puccinelli  
ASSOCIAZIONE SPALTI APS – Patrizia Rosati - Nadia lucchesi  
A.S.TOS. ASSOCIAZIONE STOMIZZATI TOSCANI – Stefania Felici 
CNA SOCIALE –  Graziano Vannini 
LA FORZA DI NEMO- UILDM SEZIONE DI MONTECATINI TERME – Simona Miniati  
 
Sono collegati in videoconferenza le sottoindicate Associazioni: 
CITTADINANZATTIVA TOSCANA APS – Giovanna Carradori 
IL SOLE A.D.P. ASSOCIAZIONE DOWN PISTOIA ODV-ETS – Filomena Maddaloni 
 
Assenti le Associazioni sottoindicate: 
AIL PISTOIA ODV 
AUSER VALDINIEVOLE CENTRO ODV 
FEDERCONSUMATORI UTENTI TOSCANA  
 

E’ presente, come uditore e senza diritto di voto, la Sig.ra Francesca Giurlani, in rappresentanza 
dell’Associazione “Amici del Cuore ODV”, in quanto la suddetta associazione non è stata ancora 
formalmente deliberata dall’AUSLTC, e recepita dalla SdS, come componente del Comitato di 
partecipazione.  
 
E’ presente il Dott. Stefano Lomi, Direttore della SdS Valdinievole. Sono collegati in videoconferenza il  
dott. Alessandro Mannoni Direttore della SOC Reumatologica e dell’Area Immuno Reumatologica e 
Malattie Infettive dell’AUSL Toscana Centro  e il Dott. Mario Lombardi Direttore della SOC 
Gastroenterologia ed endoscopia digestiva Pistoia-Prato e della SOS Gastroenterologia ed endoscopia 
digestiva S.S. Cosma e Damiano. 
 
La riunione inizia alle ore 15.20  



Si passa all’esame del 1° punto all’odg: “DGR 1311/2019 Percorso Assistenziale regionale per la presa 
in carico delle persone con sindrome Fibromialgica” e la Coordinatrice del Comitato, Rita Gargiulo, 
da la parola al dott. Mannoni per illustrare il primo punto all’odg  
 

Il Dott. Mannoni spiega che non esiste una vera cura per la fibromialgia, né è nota la causa scatenante, ma  

porta a conoscenza della presenza di gruppi di “terapia Psicologica e Dolore Cronico” che sono di aiuto e 

supporto per tale patologia. Spiega che chi soffre di fibromialgia trova beneficio nel fare attività fisica e, 

ricorda, che il percorso AFA (attività fisica adattata) che la Regione finanzia, ha programmi dedicati con 

costi contenuti per i trattamenti di questo genere di patologia. Ritiene anche che lo yoga, effettuato in 

modo specifico, può dare sollievo in questa malattia di dolore cronico.  

 

Su questo punto interviene il Dott. Lomi che mette a conoscenza che da settembre nel territorio della 

Valdinievole c’è la possibilità di praticare percorsi AFA. Si passerà dai 400 utenti attuali a 2000 utenti e, al 

permettere la frequenza più agevole, i luoghi dove svolgere tale attività saranno diffusi su tutto il territorio 

della Valdinievole. 

 

La Coordinatrice ringrazia il dott. Mannoni per le notizie fornite. 

 

Il 2° punto all’odg “Situazione in Valdinievole dello Screening Mammografico, Pap test del tumore 
del collo dell’utero e cancro del Colon retto”.  

Per quanto riguarda l’esame della “Situazione in Valdinievole dello Screening Mammografico”, lo stesso 
viene rimandato in quanto il Dott. Claudio Guerra Direttore della SOS Radiologia Senologica Valdinievole, 
invitato a relazionare in merito, si scusa ma, a causa di impegni di lavoro, non ha potuto accettare l’invito. 
Ha chiesto per la prossima seduta di essere avvertito con largo anticipo. 

Anche l’esame dello screening del Pap test del tumore del collo dell’utero, stante l’assenza del relatore 
invitato, viene rimandato alla prossima seduta. 
  
La Coordinatrice da, quindi, la parola al dott. Mario Lombardi per riferire in merito alla “Situazione in 

Valdinievole dello Screening del cancro del Colon retto”. Il Dott. Mario Lombardi riferisce che 

solamente poco più del 50% di coloro che hanno ricevuto la convocazione si sottopone allo screening di 

prevenzione del tumore al Colon retto e che, pertanto, occorre una campagna di sensibilizzazione alla 

prevenzione in tal senso, in modo che si possa intercettare all’esordio il tumore e dare a più persone la 

possibilità di guarire. Le diagnosi positive allo screening sono tra il 5-7 % delle persone che hanno aderito 

allo screening, le persone colpite sono comprese nell’età dai 50 ai 69 anni  

 

La Coordinatrice ringrazia il dott. Lombardi e passa al 3° punto all’odg “Votazione per la Candidatura 
della Signora Rosati Patrizia”. La votazione prende in esame la richiesta di candidatura della Sig.ra 
Patrizia Rosati, dell’Associazione SPALT APTS, a Titolare nel Comitato di partecipazione della Zona SdS 
della Valdinievole al fine di rappresentare lo stesso all’interno del Comitato di Partecipazione Aziendale.  
 

La votazione si conclude con 6 (sei) voti a favore e un’astenuta, nella persona della Sig.ra Anna Maria 

Puccinelli, la quale afferma di non essere stata messa a conoscenza della candidatura della Sig.ra Rosati, né 

di che cosa si trattasse concretamente.  



Il dott. Lomi informa dell’iniziativa riguardante il “Villaggio di Federsanità” che il 29 Giugno sarà svolta a 

Pistoia e il 19 ottobre in Valdinevole. Nella prossima seduta sarà invitata anche l’Associazione Valdinevole 

per la lotta Contro i Tumori al fine di ricevere un’illustrazione dei cronoprogrammi dei vari screening che 

vengono svolti nella Valdinievole  

 

Esauriti gli argomenti all’odg la coordinatrice ringrazia tutti per la partecipazione e dichiara terminata la 

riunione alle ore 16.45.  

 

 
 
 

La Coordinatrice 
Rita Gargiulo 


